

Sikap profesional yang harus dibangun dan semestinya harus berusaha untuk diwujudkan oleh elemen mahasiswa antara lain: *pertama*, mahasiswa harus mempunyai visi. Meninjau kembali maknanya, visi bisa diterjemahkan sebagai sebuah impian ideal yang ingin diraih oleh seseorang atau sebuah institusi. Jadi, keberadaan visi bukan hanya menjadi “milik pribadi” sebuah institusi, apapun bentuk institusinya. Mahasiswa pun, sebagai seorang individu, harus memiliki visi yang jelas dalam hidupnya, terlebih lagi terkait dengan statusnya sebagai kaum cendekia.

Memiliki visi yang ingin direalisasikan, ia akan mampu melakukan berbagai upaya yang realistis dan terukur untuk mewujudkan visinya tersebut. Sebaliknya, tanpa memiliki visi yang jelas, ia akan menjalani berbagai rutinitasnya dengan sikap yang mengalir apa adanya, dan bahkan bisa menyebabkan dirinya terbawa arus pergaulan antar sesama mahasiswa yang kemungkinan bisa berpeluang untuk menjauhkan dirinya dari statusnya sebagai kaum cendekia.

Berbagai realitas membuktikan bahwa terdapat perbedaan yang sangat mendasar antara mahasiswa yang memiliki visi yang jelas dan terukur dalam hidupnya dengan mahasiswa yang tidak memiliki desain visi sama sekali dalam hidupnya yang terkesan hanya menunggu “keajaiban dari Tuhan” untuk perubahan takdir kehidupannya ke arah yang lebih baik. *Kedua*, mahasiswa harus mempunyai misi. Berbeda dengan visi, misi merupakan sebuah

perwujudan riil langkah-langkah yang akan dilakukan untuk mewujudkan sebuah visi. Keberadaan misi sangat penting, tanpa kehadirannya visi akan terasa cukup sulit untuk direalisasikan. Visi dan misi ibarat sebuah organ tubuh yang saling melengkapi dan membutuhkan. Jika visi yang dirumuskan tidak jelas, maka dapat dipastikan bahwa misi yang dijalankan pun akan jauh dari harapan. Untuk mewujudkan visinya, seorang mahasiswa harus memiliki misi yang jelas dan realistis. *ketiga*, mahasiswa harus mempunyai strategi. Selain visi dan misi, salah satu komponen yang menunjang keprofesionalan seorang mahasiswa adalah strategi.

Dalam tataran praktiknya, strategi berwujud cara-cara riil di lapangan yang dilakukan untuk mewujudkan visi dan misi. Strategi bisa dirumuskan, paling tidak setelah seorang mahasiswa menganalisis terlebih dahulu secara mendalam berbagai kondisi riil yang ada pada dirinya, maupun peluang dan ancaman yang melingkupi kehidupannya. Dengan menggunakan strategi, seorang mahasiswa kemungkinan terbaiknya adalah ia akan mampu menggapai visi dan misinya secara elegan tanpa harus merugikan secara sengaja maupun tidak sengaja pihak-pihak yang kemungkinan menjadi kompetitornya.

Ketiga bentuk yang mendasari karakteristik keprofesionalan seorang mahasiswa tersebut, kiranya bisa menjadi bahan pertimbangan bagi para mahasiswa IAIN Sunan Ampel Surabaya untuk direalisasikan, jika ia ingin

Apabila kita membahas makna atau arti dari pedagang kaki lima yaitu istilah untuk menyebut penjaja dagangan yang menggunakan gerobak. Istilah itu sering ditafsirkan demikian karena jumlah kaki pedagangnya ada lima. Lima kaki tersebut adalah *dua kaki pedagang* ditambah *tiga kakigerobak* (yang sebenarnya adalah tiga roda atau dua roda dan satu kaki). Mahasiswa yang mempunyai profesi sebagai pedagang kaki lima (PKL) ini membagi antara waktu kuliah dan bekerja, hal itu dilakukan olehnya karena mahasiswa tersebut menilai bahwa pekerjaan yang mereka lakukan itu merupakan pekerjaan yang mulia karena dengan mereka bekerja maka mereka tidak lagi menyusahkan orang tua mereka dan mereka juga bisa memenuhi segala keinginan mereka dengan hasil kerja keras mereka tanpa membebani orang tua mereka.

Dalam penelitian ini peneliti melihat fenomena yang ada dilapangan yaitu mahasiswa yang bekerja sebagai pedagang kaki lima yang mana mereka membagi waktu antara belajar sebagaimana status sebagai mahasiswa dan juga melakukan profesi lain untuk menjadi Pedagang Kaki Lima yang berada di kelurahan Jemur Wonosari Kec. Wonocolo Kota. Surabaya.

1. Tindakan manusia muncul dari kesadarannya sendiri sebagai subjek dan dari situasi eksternal sebagai objek
2. Sebagai subjek manusia bertindak atau berperilaku untuk mencapai tujuan-tujuan tertentu. Jadi tindakan manusia bukan tanpa tujuan.
3. Dalam bertindak manusia menggunakan cara, teknik, prosedur, metode, dan perangkat yang diperkirakan cocok untuk mencapai tujuan.
4. Kelangsungan tindakan manusia hanya dibatasi oleh kondisi yang tidak dapat dirubah dengan sendirinya
5. Manusia memilih, menilai, dan mengevaluasi terhadap tindakan yang telah, sedang akan dilakukannya.
6. Ukuran-ukuran, aturan-aturan tau prinsip-prinsip moral diharapkan timbul pada saat pengambilan keputusan.
7. Studi mengenai antara hubungan sosial memerlukan pemakaian teknik penemuan yang bersifat subjektif, seperti metode *verstehern*, imajinasi, *sympatheic recontruction* atau seakan-akan mengalami sendiri.

Dengan demikian tindakan sosial merupakan suatu proses dimana aktor terlibat dalam pengambilan keputusan-keputusan subjektif tentang sarana dan cara untuk mencapai tujuan tertentu yang telah dipilih, yang

kesemuanya itu dibatasi oleh sistem kebudayaan dalam bentuk norma-norma, ide-ide dan nilai-nilai sosial.

Teori aksi ini digunakan oleh peneliti dengan pertimbangan bahwa yang menjadi objek penelitian adalah tindakan ekonomi individu mahasiswa di Jemur Wonosari.

Hubungan antara teori dengan realitas mahasiswa yang berprofesi sebagai pedagang kaki lima (PKL), Teori Max Weber dengan asumsi dasarnya “tindakan yang penuh arti” dari individu. upaya mencari makna-makna yang dilakukan oleh individu dalam aktivitas kerja yang dilakukan, makna tersebut mengandung beragam latar belakang dan semangat kerjanya juga bergantung pada makna-makna yang dilakukan oleh para mahasiswa IAIN Sunan Ampel yang berprofesi sebagai pedagang kaki lima (PKL).

Lebih lanjut hubungan antara teori dan etos kerja mahasiswa tersebut akan di kupas dalam empat tindakan yang dicetuskan oleh Max Weber, yang lebih jelasnya akan dijelaskan dalam bab berikutnya yang lebih khusus membahas teori dan hasil temuan dari realitas sosial yang ada hubungannya dengan etos kerja mahasiswa yang berprofesi sebagai pedagang kaki lima (PKL).

2. Mubyarto : Etos Kerja dan Kohesi Sosial Masyarakat Rote

Kerja merupakan aktifitas manusia. Baik di sadari maupun tidak, di dalam bekerja nilai-nilai moral maupun material. Dengan demikian orientasi kerja manusia tidak terlepas dari nilai-nilai tersebut. Manusia akan merasa dihargai seandainya kerjanya mempunyai makna, dan mendapat penghargaan atas aktifitas yang telah dilakukan. Selama kerja itu kebutuhan dalam eksistensinya sebagai manusia, ia akan senantiasa tercipta kondisi yang memacu semangatnya.

Dalam mengekspresikan diri dalam tindakan nyata seorang akan terkait pada norma-norma yang berlaku di lingkungannya. Tindakan-tindakan yang menurut pengamatan orang luar sebagai hal yang tidak konkrit, seringkali memberi petunjuk masih kuatnya nalar yang diwujudkan dalam pedoman-pedoman hidup bermasyarakat yang ditaati warganya.

Dalam membicarakan etos kerja dan kohesi masyarakat rote kita tidak akan mengansumsikan bahwa semangat yang mereka miliki itu terbentuk oleh kultur budaya mereka. Semangat itu seharusnya dipandang sebagai sesuatu yang mendasar pada tiap orang. Kebersamaan masyarakat rote yang ditunjukkan pada organisasi *lalaa* merupakan modal dasar dalam mengelola kepentingan-kepentingan yang sama. Ternyata semangat

Kecenderungan yang tampak sekarang bahwa berdagang tidak lagi terlampau menarik sebagaimana yang terjadi di masa lalu. Pekerjaan berdagang di pandang hanya cocok buat kaum tua yang sejak dulu memang sudah terlanjur menggeluti profesi itu. Ada sejumlah motivasi yang mendorong mereka mengapa mereka memilih jenis-jenis pekerjaan tersebut yaitu dengan berdagang laba yang diperoleh itu lebih besar dibandingkan usaha yang lainnya, ada juga yang mengatakan berdagang merupakan warisan dari orang tua yang harus dikembangkan.

Dari wawancara yang mendalam peneliti memperoleh penegasan bahwa mereka yang berhasil menjadi pengusaha-pengusaha besar dan sukses karena melaksanakan prinsip-prinsip dagang biasa dengan ditunjang kegigihan dan semangat yang mana menjadi persyaratan dalam usaha.